

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang penelitian lakukan dengan judul Pengaruh Sikap Kewirausahaan dan Proses Inovasi Terhadap Keberhasilan Usaha UMKM Kerajinan Tangan di Rumah BUMN Bandung dapat di Tarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Sikap Kewirausahaan pada UMKM Kerajinan Tangan di Rumah BUMN Bandung termasuk kedalam klasifikasi cukup baik. Seperti yang terlihat pada tabel rekapitulasi dimana rata – rata setiap indikator berada pada kategori cukup baik. Dari ke enam indikator terdapat indikator terkecil yaitu indikator Keorisinilan disebabkan para pelaku usaha UMKM kerajinan tangan di Rumah BUMN Bandung sebagian besar lebih suka mengikuti *trend* daripada menjadi *trendsetter* sehingga mereka bertindak atau memanfaatkan peluang sesuai yang diinginkan oleh pasar dan indikator tertinggi yaitu Percaya diri. serta secara keseluruhan variabel Sikap Kewirausahaan berada pada kategori Cukup Baik.

Proses Inovasi pada UMKM Kerajinan Tangan di Rumah BUMN Bandung berada pada klasifikasi cukup baik. Dari empat indikator terdapat indikator terkecil yaitu indikator Ketersediaan Kredit dan Tenaga Kerja, disebabkan pinjaman bank yang sulit diperoleh, persyaratan secara administratif dan teknis yang diminta oleh bank tidak dapat dipenuhi serta tidak melakukan peningkatan tenaga kerja karena skala usaha mereka masih kecil jadi, sebagian besar semua kegiatan usaha mereka masi

di lakukan oleh sendiri dan indikator tertinggi yaitu Karakteristik Pengusaha, secara keseluruhan variabel Proses Inovasi termasuk pada kategori Cukup Baik.

2. Keberhasilan Usaha pada UMKM Kerajinan Tangan di Rumah BUMN Bandung berada pada klasifikasi Cukup Baik, untuk masing – masing indikator, indikator Modal mendapatkan nilai terendah yang disebabkan oleh faktor ekonomi, sebagian besar UMKM memiliki latar belakang ekonomi menengah kebawah sehingga tidak mempunyai modal yang cukup dan indikator Output Produksi memperoleh nilai tertinggi dan secara keseluruhan Keberhasilan Usaha berada pada kategori Cukup Baik.
3. Sikap Kewirausahaan dan Proses Inovasi berpengaruh signifikan terhadap Keberhasilan Usaha baik secara parsial maupun simultan. Sikap Kewirausahaan dan Proses Inovasi memberikan kontribusi atau pengaruh terhadap Keberhasilan Usaha di mana, semakin baik Sikap Kewirausahaan dan Proses Inovasi membuat Keberhasilan Usaha dapat tercapai.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan hasil penelitian mengenai Pengaruh Sikap Kewirausahaan dan Proses Inovasi Terhadap Keberhasilan Usaha UMKM Kerajinan Tangan di Rumah BUMN Bandung, penelitian mengemukakan beberapa saran yang dapat menjadi bahan pertimbangan bagi pelaku usaha dalam meningkatkan Keberhasilan Usaha:

1. Berdasarkan tanggapan responden mengenai Sikap Kewirausahaan yang berada pada klasifikasi Cukup Baik, sebaiknya para pelaku usaha lebih giat lagi dalam menciptakan keorisinilan atas produk yang di ciptakan dengan cara membuat

produk yang beragam dengan lebih berkreasi tanpa mengikuti *trend* atau perkembangan zaman agar terciptanya ciri khas tersendiri sehingga dapat bersaing dengan produk dan usaha sejenis.

2. Berdasarkan tanggapan responden mengenai Proses Inovasi yang berada pada klasifikasi cukup baik, maka hal yang perlu di perkuat dan di usahakan yaitu untuk memperoleh ketersediaan kredit dengan opsi selain kredit bank yaitu mencari investor atau patner dalam berusaha untuk penambahan modal dan memperoleh tenaga kerja yang lebih professional dalam membantu menjalankan usaha serta selalu memberikan arahan dan pelatihan agar tercapainya visi misi usaha dan keberhasilan usaha.
3. Keberhasilan Usaha berada pada klasifikasi Cukup Baik, maka hal yang perlu di tingkatkan yaitu modal usaha dengan cara melakukan pinjaman, melakukan pegadaian, atau mencari invetor/patner kerja. Sudah seharusnya keberhasilan usaha lebih ditingkatkan dengan memperbaiki seluruh aspek usaha pada sikap kewirausahaan dan proses inovasi dalam menjalankan usahanya dengan mengikuti pelatihan dan pengembangan UMKM serta melanjutkan pendidikan.
4. Untuk para pelaku usaha dengan terus nya perkembangan dalam dunia usaha, sebagai seorang pelaku usaha sudah sebaiknya lebih sadar dan aktif untuk bertahan dalam usaha yang di jalankan dengan terus memperbaiki dan menambah pengetahuan tentang dunia usaha dengan mengikuti berbagai pelatihan yang ada serta menggunakan fasilitas yang ada seperti memanfaatkan internet sebagai media penjualan agar tercapainya visi misi usaha.